

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, domingo 5 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente PROCLAMA

Sensata Política
Internacional

-A-

Democracia y
justicia al mérito

BERNARDO SOTO

Respeto á la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

SUCURSAL

—DE LA—

JARDINERIA ARTISTICA

DE LOS

HERMANOS ANDERSON

Estos señores han habierto su establecimiento de venta y exhibición de plantas y trabajos en flores naturales y artificiales á la Merced Vieja.

Ofrece hacer toda clase de trabajos en su ramo, para fiestas cementerios y adornos de salones.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORRESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don

EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á cuarenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Saez W.

Casa de Ramón Li.

LECCIONES PARTICULARES

Teniendo algunas horas desocupadas, ofresco mis servicios á domicilio, como maestro de Enseñanza Primaria y francés.

SANTIAGO GUTIÉRREZ V.

ap. 398.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Se desea comprar una casita que no sea de mucho precio y que esté situada del lado Norte de esta ciudad.

Para proporciones entenderse con Rodolfo Rojas, 9ª Avenida, 225 varas al Este del Colegio de Señoritas ó con Rosendo Alfaro G. en Heredia.

San José, abril 10 de 1901.

LOS DOMINGOS DE "EL TIEMPO"

DIRECTOR Y PROPIETARIO
TAGIO CASTRO

ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
JUAN R. ACUNA

DOMINGO 5 DE MAYO DE 1901

A COSTA RICA

País de los dos mares, escúchame mi querella
Y ábreme un escenario sobre tu tierra hermosa,
Por donde corra el Alma que es una niña bella
Detrás de la Justicia que es una mariposa.....

Como el quetzal simbólico envuelto en cien matices
Cuando quiebra sus plumas se entristece y expira,
Si quieres tú que triunfen mis sueños más felices,
No me quiebres las alas, ni me rompas la lira!

Antes oíste el ruido de los caudales de oro
Con que pasó el guerrero, mas yo no me contristo;
Porque yo tengo el arma del cántico sonoro:
También vino en la Historia, después de César, ¡Cristo!

Te amo porque eres bella; te amo porque el rebote
De tus espas no astilla la lanza de mi idea:
Mi Perú siempre ha sido generoso Quijote;
Yo sé que desde ahora serás la Dulcinea.....!

JOSÉ SANTOS CHOCANO.

San José de Costa-Rica, mayo 1º de 1901.

SARCASMO

Ayer, entre suspiros y sonrisas,
con melodiosa voz,
tu afecto me jurabas, y en tus brazos,
también juraba yo
no olvidarte jamás, y lo ofrecimos
en nombre del amor.
Despuésadormecidos los deseos,
saciada la pasión,
á un tiempo de aquel sueño despertamos,
fugaz y encantador.....
Tú, inclinando la frente alabastrina,
con insegura voz,
deslizaste en mi oído las palabras
adulterio y baldón,
y juramos entonces olvidarnos
en nombre del honor!

A. P. ECHEVERRÍA.

SU MIRADA

A ISAIAS GAMBOA.

Entre la alegre turba del festín,
sorprendí la mirada de unas pupilas azules que se clavaban en las mías.

Luego suspirando con tristeza la ví llevarse el empuje de su mano hacia los ojos y limpiarse una lágrima.

Palpitante de emoción pensé entonces que era el amor que llegaba.

Cómo desfallecía mi alma en aquellos momentos!
Mi pobre alma abandonada!

Oh mi dicha, la dije dulcemente, lleno de rubor.—
Porqué me miras así?

Sabes por qué? me contestó—porque tus ojos negros y pensativos me recuerdan los de mi pobre Juan. Ah! los ojos siempre tristes de mi amado.....

RAFAEL ANGEL TROYO.

Mayo 3 de 1901.

Sr. Redactor de Presente.

EL TIEMPO.

Corazón de mi amigo:

Con un hilo en el alma y con la cabeza en las manos, le dirijo la acogida que

espero hallará las columnas en la presente de su diario.

Elijo el país porque es El Tiempo más popular que tiene el periódico. No quiero dejar el tintero en las ideas, porque la muerte piensa cuando menos llega uno y sería descabellado que la humanidad ignorante quedara triste de mi pensamiento.

Ya sabe Costa Rica que usted no vale un bledo: quiero ofender sin intención de decir que usted sabe ya que es detestable como esta tierra.

Pero como cada uno quiere lo que Dios alcanza; cada cual puede lo que hace y es tonto que el claro no puede hacer provecho de nada, allá va ésta, y usted atropellará mis disimulos gramaticales.

¿Se acuerda de los clavos de don Marcos que se tragaban los hijos de llanta porque habían oído que con la sangre se mejora el hierro?

¿Y la leña á caballo que se echaba el loco á cuernas para que el animal no maltratara el peso?

Todas estas combatidas locuras son cosas de los sabios y cuerdos.

Si lo duda sepa que por el burro fue Platón considerado como un ente de poco aguante aunque de mucho meollo; y aunque en todas las imágenes figuran las universidades del sabio y aunque no respetó la gloria esa muerte de los griegos, el burro del sabio pescaba lo que se sabía.

Así quiero ahora porque hablo. Uno tiene su gusto de hablar á cada derecho.

Hay cama que pone gente con k. No en quema: ponen broma con k muchos vivos y están sanos.

Si me dejan escribir salgo largo y tendido sobre mi querido Aquileo, el alma humana de esta prisión donde por cuerdo me tiene encerrado un loco. Conque permite si avisas y no dejes de querer algo al que mucho te dice.

P. D.—Si tienes dinero mándame algún corazón.—Aquí estamos muy mal. Con los últimos perros municipales ni los impuestos te-

nían qué comer. Y ahora que han aumentado la limosna tendremos el derecho de pedir aduana.

Hasta López.*

JUAN LUEGO.
(Imitación de Pérez.)

NOTAS

TURNO DE LA MERCED

EL CERTAMEN DE BELLEZA

Entre las muchas atracciones y novedades que se encontrarán hoy en el turno de la Merced, hay una que resulta sumamente interesante.

Se trata de un certamen de belleza. Los caballeros comprarán á las lindas señoritas comisionadas al efecto, boletos en que se escribe el nombre, á juicio de cada uno, de la más bella dama josefina. Valen los boletos 0'10 y se pueden comprar cuantos se deseen, según el mayor ó menor interés en hacer triunfar á la candidata.

Aquí donde son tantas las mujeres bonitas, es imposible prever siquiera quien será la agraciada. Una morena de ojos negros y soñadores, ó una rubia de ojos de cielo? Nosotros mismos no acertamos á elegir. Es tan difícil escribir un nombre en donde se desearía escribir cien.....!

A las 5 p. m. se cerrará el certamen y hecho el escrutinio por la Comisión, se anunciará el nombre de la Reina de la Belleza; ella obtendrá con esto un éxito asombroso y 30 probabilidades más de pescar un elegante mozo que se rinda á sus encantos.

Nuestras jóvenes deben hoy ataviarse lo más lindamente; mirar con más languidez ó más fuego según el caso, sonreír con más dulzura y realzar más sus atractivos.

La idea es enteramente nueva en este país, en los turnos; y bastante buena.

Creemos que el Padre Santiago uniría con mucho gusto con el santo y dulce lazo matrimonial á la señorita premiada en el concurso y al caballero que hubiera agotado los boletos.

A ULTIMA HORA

No lo hemos dicho todo. Hay algo más interesante y que completará el éxito del Certamen. El simpático poeta José Santos Chocano obsequiará á la reina de la belleza con una preciosa composición que publicaremos en este diario.

COMUNICADOS

San José, mayo 3 de 1901.

SEÑOR DIRECTOR:

EL TIEMPO

Pte.

Como en el mismo nº de hoy de *La República*, en que aparece carta del señor don Salomón Ponce Aguilera, explicando su presencia inopinada en este país y una actitud agresiva contra la Colonia Liberal Colombiana, se nos previene, en suelto de gaceta, que quedan para nosotros cerradas las columnas de ese periódico. solicite de usted la hospitalidad en las de *El Tiempo* seguros de que, como en la copla del pueblo,

Cuando una puerta se cierra
Otras ciento se abren.....

Como usted vé, aquel diario nos aconseja é impone silencio, hallándonos de pie en la tribuna, con derecho á la palabra, después de haber hablado por segunda vez quien nos ha instado á salir de nuestro mutismo; y yo no quiero que se nos crea por la sola fuerza ó virtud de las afirmaciones hechas.

Se dijo que, según cartas de Panamá, el señor Ponce Aguilera había sido enviado por el viejo Albán en calidad de espía. (Las cartas pueden ser mostradas á dos ó más comisionados que escoja el interesado.) Y se agregó que si el señor Ponce Aguilera no era espía, en todo caso se presentaba como provocador gratuito de los liberales en esta tierra. Este fue el cargo vehemente y no necesitaría comprobarlo sino demostrarlo simplemente, porque los elementos de la verdad con que he sido la afirmación están en el propio empleo del vocablo y en la conducta del señor Ponce Aguilera. Llega en efecto, al país este señor, y queriendo, sin duda alguna, como recién llegado y buen cortesano, merecer acogida benévola, á la manera de lo que se estila en los salones, asegura en su desgraciado artículo *Impresiones* que todo lo que ha visto le ha gustado extraordinariamente. Muy bien! Los llegados con anterioridad, EN CASA YA, no habrían tenido nada que reprocharle. Pero el Sr. Ponce Aguilera, amigo de pupilas á sabiendas q' desagradaría, agrega que en Colombia, al revés de lo que pasa aquí, todo es desolación y ruina á CAUSA DE UNA REVOLUCIÓN INSENSATA Y MALDITA QUE ASUELA AL PAÍS, NO OBSTANTE HABERSE consultado en las instituciones

LA FUNERARIA

DE

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA

O PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuorias y catafalcos tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebre de primera y segunda clase, impresión y circulación de cartulinas, coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes.

Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche,

!!! MAS BARATO QUE NOSOTROS NADIE !!!

A. LANDENGREN

Sucesor de PEDRO MARQUES.

DIRECCION 50: VARIAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

(y en las prácticas?) *el derecho de todos y la justicia.*

Sin necesidad de ocurrir al Diccionario para estudiar el significado de las palabras, se comprende que ha habido provocación de parte del recién llegado, ó muy poco tacto, pues claro es que las frases vertidas por él tenían que **IRRITA**, que **EXCITAR** á todos los que hemos hecho la revolución **MALDITA É INSENSATA**, se incitó á replicar, y eso es precisamente lo que se llama *provocación*, y *provocadores* los que tal hacen.

El cargo de **ESPÍA** no fué completo, sin embargo de tener elementos de credibilidad suficientes para sostenerlo. Ante todo, es práctica de que echa mano la regeneración colombiana, el empleo de espías de todas clases, y constituye por tanto, lo que los tratadistas de **PRUEBAS JUDICIALES** denominaban **TESTIMONIO GENERAL**. La Regeneración, como todo gobierno despótico, no puede sostenerse, no se ha sostenido sino valiéndose del espionaje y por medio de todo género de violaciones. El secreto es su mortal zozobra y ha de descubrirlo á todo trance. No la rodea el enemigo por todas partes? Cartas, telegramas, voces sueltas, gestos, todo es violado por ella y por ella estudiado; empleando millares de moscardones de toda condición, sexo ó estado, desde el gañan cochero hasta el hombre de levita, regenerador también, de doble moral y escrúpulos de monja.

Ha empleado espías la regeneración colombiana, dentro y fuera del país; lo seguro pues, que sigue empleandolos.

Pero aparte de este testimonio general, tengo para con el señor Ponce Aguilera *testimonios particulares*, y son: las cartas que han escrito de Panamá, anunciando la llegada á este país de él y de su compañero el señor don Melchor Lasso de la Vega, en las que se asegura que vienen como espías de aquel Gobierno: las contradicciones en que han incurrido ambos sujetos cuando han querido explicar los motivos de su venida á Costa Rica, diciendo á unos que vienen *por enfermos*, (ellos, tan bien mantenidos durante tres lustros á costa de los liberales;) manifestando á otros que vienen en desempeño de *comisión importante*, y últimamente de un modo público, en la carta á que me he referido arriba, que vienen en busca de descanso, ellos, los guerreros impolutos, de espada virgen, cansados del humo de la pólvora

y de ver sangre y "ruinas queridas".....

Por último, el hecho de llegar al país con *nombres supuestos*. Quien quiera convencerse de ello no tiene sino que leer en la *Gaceta Oficial* del día 23 de abril bajo el epígrafe *Movimiento maaitimo*, el parte de arriba á Limón del vapor francés "Saint Germain" el 22 del citano mes. En ese buque arribaron al país el señor Ponce Aguilera y el señor Melchor Lasso de la Vega, haciéndose pasar, no como los citados sino como *Juan Aguilera* el primero, y como *Armando de la Vega*, el segundo; en lo que no hay ni podrá haber equivocación telegráfica, fonética, ni de ninguna otra clase, pues están muy distantes de *Salomón* el nombre de *Juan*, y de *Melchor Lasso* el de *Armando*. El señor Ponce Aguilera no solo no es ni por asomo *Juan* sino que su principal apellido no es Aguilera sino Ponce. Porqué procedieron así esos señores? No vienen huyendo de la *justicia* de aquel país donde ellos se la aplican á los liberales. Como el rey de la conocida zarzuela pensarían viajar de incógnito por estas tierras, ó ha sido asunto de pura puerilidad....

Véase, pues, que ha habido indicios vehementísimos para juzgar como *espía*, según dicen de Panamá, á los regenerantes colombianos ya citados.—Que lo sean ó no, lo que importa es que nos dejen tranquilos sin que se nos promuevan cuestiones irritantes. Harto nos dicen desde allá sin poder contestarles.... Calle, pues, el señor Ponce Aguilera!

Mientras tanto queda colocado aquí de parte mía no un punto final sino varios suspensivos.....

Octavio García.

GACETILLAS

PROGRAMA

de la velada que se verificó el sábado 4 del corriente á las 8½ p. m. en el Club Internacional

- I Himnos Nacional y Peruano.
- II a) Cuatro palabras del Dr. Zambrana.
b) A Costa Rica.—Recitación....Chocano.
- III Guill. Tell.—Obert. Rosini.
- IV a) El fin de don Juan.—Recitación....Chocano.
b) El diálogo de las tumbas.—Recitación....Chocano.

b) El sermón de la montaña.—Recitación....Chocano.

- V El Arpa.—Sinfonía. Cuevas.
- VI Conferencia sobre los problemas internacionales del señor Chocano.
- VII Rose Musse.—Vals. Morre.
- VIII a) A los que sufren.
b) El fin de Satán.
c) Fragmentos de un poema americano.
- IX Petit Pierrot.—Marcha-Morre.

Nota.—La Sociedad "El Arpa" que espontáneamente se ha ofrecido, ejecutará los números de música.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Ayer á las 7 de la mañana, y en la Capilla Episcopal, se verificó el matrimonio del Dr. don Joaquín Berrocal con la Sta. Soledad Uribe. Desearnos al nuevo matrimonio toda felicidad.

JUAN RAFAEL ACUNA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina de "El Tiempo"

—Ha vuelto á reaparecer el periódico *El Esfuerzo*, visemanario de variedades, que vió la luz pública en Alajuela. Su nuevo Editor es don Juan Rafael Viquez. Tenga el coleguita larga vida.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—*Resultaos de la moralidad comercial.*—Se nos asegura, por persona que lo sabe, que con motivo de la falta de apoyo de los tribunales á las justas reclamaciones de los señores Ellinger Brothers para que don Otto Muhm Agüero cumpliera un compromiso comercial y so pusiera coto á posibles y probables combinaciones tendientes á perjudicar acreedores, dicha casa ha resuelto cortar todas sus operaciones con Costa Rica. En la situación actual, cuando más necesitados estamos del crédito, tal resolución es un golpe tremendo para el Comercio, no solo por el retiro de la circulación de las cuantiosas sumas que esa casa invertía en sus operaciones con Costa Rica, sino también por la desconfianza y consiguiente retraimiento que acarreará respecto de las demás casas extranjeras que nos favorecen.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

PANADERIA "EL GALLITO"

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en una luna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Buz. NICOLÁS CASASOLA.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de "La Fé." Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

"La Internacional"

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detras del Colegio Superior de Señoritas, se vende madera, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipeln y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y paraleles para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc. Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

GRAN BARATILLO

DE LA SEÑORITA MINNA FLUG
MODISTA ALEMANA

Estando al irme del país venderé en baratillo todos los artículos de mi tienda y muebles y demás cosas.

Mi tienda está en la casa del Licenciado don José J. Rodríguez, frente al Hotel Lafallety.

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de joyas precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la posición de toda clase de relojes.

C AYETANO LOPEZ GARCIA.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención deipúblico

ACUDID Y OS CONVENCEREIS
GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.
Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado. A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

GRAN TURNO DE LA MERCED

—PARA EL 5 DE MAYO PROXIMO—

Han sido nombrados para componer las comisiones organizadoras del turno las personas siguientes:

Para el distrito de Catedral:

Presidenta, D^a Adela G. v. de Jiménez; Presidente, don Felix Pacheco.

Para el distrito del Carmen:

Presidenta, doña Carlota P. de Veiga; Presidente, don J. Castro Méndez.

Para el distrito del Hospital:

Presidenta, doña Enriqueta G. de Sáenz; Presidente, Lic. don Manuel V. Jiménez.

Para el distrito de la Merced

Presidenta, Sta. Isabel Castro Méndez; Presidente, don Tacio Castro

Los donativos deben enviarse á casa de las presidentas, excepto los del distrito del Carmen, que los recibirá el presidente, por vivir fuera del centro de la ciudad la presidenta.

Presb^o Santiago Zúñiga,
Cura de la Merced.

GRAN OPORTUNIDAD

EN TIEMPO DE CRISIS APROVECHESE LA OCASION

En el antiguo local que ocupó el «Monte Pío» de Basileo Acuña P, se compra al contado toda clase de mercaderías y objetos que se deseen vender, ó se reciben en comisión para negociarlos, adelantando fondos sin ningún interés; se reciben órdenes para colocar y conseguir dinero á interés; se compra y se vende por cuenta propia ó en comisión todo lo que represente algún valor; además entramos en toda clase cambio ó permuta de lo que esta casa tenga.

San José, 8 de marzo de 1901.

BASILEO ACUÑA P.

NOTA.—Contamos con una suma de dinero para colocar.

EMPRESA FUNERARIA "LA JOYA"

7^a Avenida n^o 260

La mejor en su género en toda la República

SIMON AMADORS. JACINTO CARBONELL
Representante y Agente Gral. Propietario.

"LA UNION"

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalenturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable. — Barbería de Julio J. Estrada.

Aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, veudo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y C^a, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al oleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de crin, tocadores y larabos con sus correspondientes uegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caobá, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia, Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1^o de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto. En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro. San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

NO SEAN LADRONES

Antenoche me robaron una caja de música. Devuélvamela ó los enchirono.

CIPRIANO MONTERO.

LA BORRACHERA

Propiedad de los borrachos

Viva el dtós Baco!

Viva la juerga!

Soy propagandista parrandero y por eso he establecido una taquilla 100 varas al Sur de la iglesia de San Juan.

Al que se jume en mi casa le quito la goma.

¡Vivan los vicios como el de la bebida y el amor!

Son el vino y el amor los que nos dan el placer.

El vino da la alegría y el amor da la mujer.

CIPRIANO MONTERO

RELOJERIA

—DE—

GREGOR O SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6^a Avenida Oeste n^o 282 frente á "Las Ciudades d Londres" y al lado de "F Huáscar."

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse Es una verdadera novedad.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 del corriente, á la 7 p. m.

Las personas que desee matricularse en una ó varias asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m, á la barbería de Pedro Muñoz, cin, cuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica el Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de \$ 1-00 semanal por una sola asignatura y \$ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

Esta acreditada empresa tiene siempre en existencias unsurtido completo de cajas mortuorias de todo precio y estilo. Se hace cargo del arreglo de capillas ardientes, catafalcos y adornos en la Iglesia. Cuenta con un lujos coche funebre el que puede ser tirado por uno ó dos troncos de magnificos caballos. Coronas de todo estilo, Impresión y circulación de invitaciones. Nos hacemos cargo completamente de todo lo que se relacione en este ramo. Al recibir las instrucciones sobre la clase de funerales que desean hacer, prometemos de que quedarán sumamente satisfechos de nuestros servicios los y de precios equitativos, cuyos factores han sido nuestra norma.